

## Prevén regreso de migrantes (El Reforma 20/10/08)

Prevén regreso de migrantes (El Reforma 20/10/08) Pretende Sagarpa que, en la medida de lo posible, los mexicanos que regresen se queden en el País. Foto: Archivo Enfocan acciones a la producción de cultivos de mayor demanda de mano de obra Verónica Martínez Ciudad de México (20 octubre 2008).- El regreso de migrantes mexicanos que radicaban en Estados Unidos tiene preocupados a los funcionarios de la Secretaría de Agricultura, por lo que ya preparan las estrategias que puedan incluirlos en la actividad rural y agropecuaria. "Muchos de ellos regresarán con recursos con la intención de invertirlos, por eso preparamos el terreno para que las inversiones se den en el campo mexicano. "Lo poco o mucho que puedan traer, que se invierta en el sector y se trabaje para mantener el ingreso de sus familias", afirmó Francisco López Tostado, subsecretario de Agricultura. En entrevista con REFORMA, reconoció que la crisis financiera que se vive a nivel mundial ha provocado el regreso de los migrantes mexicanos que laboraban en EU. Por lo pronto, ya trabajan en una primera etapa que es ubicar los principales estados expulsores para determinar las acciones. "Lo que buscamos es identificar los principales estados para redireccionar los recursos a los programas que maneja la Secretaría y puedan incorporarse a la actividad", dijo. La intención es que los migrantes puedan reiniciar su actividad con productos de alto valor como la producción de cultivos de mayor demanda de mano de obra como son los que se dan en invernaderos, ya sea en chile, pimiento y fresa. "También se busca que los 5 mil 700 millones de pesos que anunció el Presidente como recursos extra dentro del Plan Emergente, se focalicen en los proyectos de mano de obra y de infraestructura para reactivar la economía", comentó. El funcionario agregó que la intención es "sortear" con estas estrategias lo que dure la crisis y buscar, en medida de lo posible, que los mexicanos que regresan se queden en el País. La semana pasada, la Confederación Nacional Campesina preveía que regresarían 350 mil mexicanos de Estados Unidos, porque las empresas de aquella nación comenzaban a recortar empleos, principalmente en la manufactura y el sector agrícola. "La intención es que nuestros connacionales se queden aquí, y por eso también se trabaja con los gobiernos de los estados para que se entreguen recursos a los proyectos que presentaron los productores en este año y comiencen a canalizarse en febrero del 2009", mencionó.